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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Более 200 таймырских выпускников получили «аттестаты зрелости» 
В минувшую субботу в столице Таймыра прошел выпускной бал «Алые паруса – 2018. 

Классная жизнь». Традиционно вчерашние школьники, 132 учащихся школ Дудинки, прошли 
по красной «звездной дорожке» в Городской Дом культуры, где состоялся праздничный 
концерт.    

Первыми выпускников поздравили директора школ. Они пожелали выпускникам удачи, 
чтобы все мечты обязательно сбылись, и все задуманное реализовалось.  

Затем, ко всем собравшимся в зале обратился Глава Таймыра Сергей Ткаченко: «Я 
уверен, ваше талантливое поколение изменит этот мир, сделает его добрее, палитра красок и 
цветов будет ярче. Мы взрослые верим в вас и хотим гордиться, вы – наша надежда, наше 
будущее! Пусть визитной карточкой в вашей жизни станут – зрелость мышления, широкий 
кругозор, уважение к людям, человечность и справедливость. Отдельно хочу поблагодарить 
учителей и родителей за терпение, любовь и заботу. Благодаря вам Таймыру есть, кем 
гордиться. От всей души желаю выпускникам удачи, упорства, ответственности, чтобы 
полученные знания вы воплотили в жизнь, нашли свое призвание. Но где бы вы ни учились, в 
каких уголках земли ни оказались, помните о своей родной школе, о своих учителях и своей 
малой Родине».  

За особые успехи в учебе медали получили семь дудинских выпускников: учащиеся 
Дудинской гимназии Виктория Майер, Алиса Кондратенко, Полина Швецова, а также 
выпускник Дудинской средней школы №4 Сергей Фомин, учащаяся Дудинской средней школы 
№5 Снежана Нечипоренко и выпускница Дудинской средней школы №7 Мария Бобровник. Их 
родители за достойное воспитание детей получили Благодарственные письма Главы 
муниципального района.  

Кроме того, Благодарственными письмами Управления образования Администрации 
муниципального района за высокие достижения в области школьного образования и 
профессиональное мастерство были награждены классные руководители выпускных классов.  

В рамках праздничного вечера выпускники каждой школы представили видеоролики, а 
также подарили присутствующим свой прощальный школьный вальс.  

Затем на Набережной площади юноши и девушки, загадав желания, выпустили в небо 
алые воздушные шары в форме сердец, символизирующие любовь к родному городу. 
Завершился праздник возложением цветов к памятнику воинам-таймырцам, павшим в годы 
Великой Отечественной войны 1941-1945 гг.  

Праздничные мероприятия для выпускников состоялись во всех городских и сельских 
поселениях муниципального района. Так, в городском поселении Диксон абитуриентами 
стали трое таймырцев, в поселках МО «Город Дудинка» – 5, в сельских поселениях Караул и 
Хатанга попрощались со школой 17 и 47 выпускников соответственно. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

В Дудинке завершились студенческие военно-полевые сборы 
Глава Дудинки Юрий Гурин 22 июня принял участие в торжественной церемонии 

закрытия учебных военно-полевых сборов студентов Таймырского колледжа. Тридцать 
восемь юношей в возрасте от 16 до 22 лет в течение пяти дней занимались военной 
подготовкой в Арктическом зональном центре подготовки граждан к службе в армии и военно-
патриотического воспитания на базе Таймырского колледжа с выездом в воинскую часть 
40919. Ко взводу под командованием Демьяна Силкина с напутственными словами 
обратились заместитель главы Таймырского района, полковник запаса Виталий Брикин, 
председатель Союза ветеранов войн и воинской службы Сергей Симутин, директор колледжа 
Вера Черкасова, другие почётные гости. Юрий Гурин в своем обращении отметил, что быть 
защитником своей страны, своей семьи – почётная обязанность каждого мужчины и 
подготовка, которую ребята прошли, обязательно сослужит им добрую службу. 
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Дудинцев приглашают отметить День города 
30 июня Дудинка отметит 351-й день рождения. Центральной площадкой праздника 

станет Набережная площадь, где в 14:00 с приветственного слова Главы Дудинки Юрия 
Гурина стартует празднование Дня города. В 14:20 над площадью прозвучит мелодия вальса 
выпускников, после которого вчерашние школьники у штурвала «Речного фасада Дудинки» 
загадают желания и запустят в небо воздушные шарики. В 14:35 начнется традиционный 
«Парад молодоженов» На 14:55 намечена семейная игровая программа «Заполярное 
детство». В 15:20 каждый сможет испытать удачу в лотерее «Улыбка фортуны». В 15:30 на 
главной сцене праздника выступят артисты городского Центра народного творчества, а в 
16:00 эстафету примут гости – коллективы Норильского промышленного района: ансамбль 
современного эстрадного танца «Шкода» и вокальная студия «Voices» с программой «С 
праздником, Дудинка!». С 17:10 до 20:00 горожан приглашают на концертно-танцевальное 
празднование Дня молодежи.  

По случаю праздника подарками отметят новорождённого горожанина, самого юного 
выпускника, а также активных участников лотереи, конкурсов и викторин. В течение всего 
торжества на Набережной будут работать спортивная площадка, библиотека под открытым 
небом, тантамарески, станции веселого аквагрима и моделирования из воздушных шаров, 
торговые ряды и летние кафе. 

 
В Дудинке продолжают восстановление жилого дома 

Администрация Дудинки продолжает работу по приданию статуса жилого дома зданию 
№ 8 а на улице Островского. В целях капитального ремонта муниципального имущества до 30 
октября будет проведено восстановление несущей способности кирпичных стен, части 
междуэтажных перекрытий и маршей лестничных клеток первого и второго подъездов.  
Специалисты подрядчика уже приступили к выполнению работ – согласно проекту и 
техническому заданию ими произведено вскрытие цементной стяжки на чердаке здания для 
ее усиления металлическими конструкциями. Контракт на выполнение работ был подписан с 
ООО «Вита». Сумма контракта составляет 2 732 894, 45 рублей. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В «Петербургской Недвижимости» можно купить квартиры от 40 застройщиков Москвы 
и Петербурга  

Вот уже почти полгода в ТЦ «Таймыр» работает уникальный для Норильска офис 
продаж компании «Петербургская Недвижимость» — здесь можно приобрести жилье в Санкт–
Петербурге и Москве, не выезжая на материк. 

Жилые кварталы с собственными школами и детскими садами, на набережной или 
рядом с метро и центром города, квартиры с чистовой отделкой или без нее — менеджеры 
компании помогут найти подходящий именно вам вариант для переезда в новый город. 
Можно выбрать дом комфорт–класса или сегмента повыше — «бизнес» или «премиум». В 
офисе «Петербургской Недвижимости» в Норильске доступны все виды услуг, связанные с 
покупкой квартиры: индивидуальные консультации по подбору жилья и способам оплаты, 
бронирование квартиры, оформление заявки на ипотеку, оформление сделки. 

«Петербургская Недвижимость» работает только с проверенными застройщиками, со 
многими из них — по эксклюзивному контракту. Все квартиры представлены по ценам 
застройщиков и без переплат. При этом для норильчан действуют специальные скидки и 
уникальные ипотечные программы с низкими ставками от крупнейших банков, которые также 
являются партнерами «Петербургской Недвижимости». 

В Норильск компания пришла со специально разработанной региональной жилищной 
программой, которая помимо стандартного для головных офисов компании перечня 
бесплатных услуг включает уникальную опцию «Тур выходного дня». Это двухдневная 
программа для клиентов, желающих лично познакомиться с новым городом. Менеджеры 
«Петербургской Недвижимости» встретят в аэропорту или ж/д вокзале, предоставят скидки на 
проживание в отелях и самое главное — проведут бесплатную экскурсию по самым 
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привлекательным новостройкам от разных застройщиков и туристическую экскурсию по 
городским достопримечательностям с индивидуальным гидом. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Команда «Норникеля» заняла лидирующие позиции в рейтинге Extel Survey–2018 

Авторитетная британская консалтинговая компания Extel опубликовала ежегодный 
рейтинг, который составляется по результатам опроса участников мирового инвестиционного 
сообщества. Старший вице–президент «Норникеля» Сергей Малышев признан лучшим 
финансовым директором в европейской горно–металлургической отрасли и занял второе 
место среди российских финдиректоров. Кроме того, «Норникель» занял первое место в 
номинации «Лучший IR» среди европейских горно–металлургических, а также среди всех 
российских компаний. Таким образом, «Норникель» обошел все российские «голубые 
фишки», а также лидеров мировой горно–металлургической отрасли. 

Сотрудники IR–департамента «Норникеля» во главе с вице–президентом по работе с 
инвестиционным сообществом Владимиром Жуковым заняли весь пьедестал в 
индивидуальной номинации «Лучший IR–профессионал» среди российских компаний, а также 
вошли в ТОП–3 в этой же номинации, но уже среди участников европейского горно–
металлургического сектора. 

«Норникель» традиционно получает высокую оценку со стороны инвестиционных фондов 
и аналитиков. IR–команда «Норникеля», в частности, высоко оценивается за уровень 
проведения конференций, road–show и качественное раскрытие информации для инвесторов. 

«Заполярная правда» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

АФК «Система» вложится в лесную отрасль и медицину Красноярского края. АФК 
«Система» намерена построить три лесных производства в Красноярском крае и открыть 
медицинский центр европейского уровня.  

Накануне врио губернатора края Александр Усс встретился с руководством АФК 
«Система» и входящей в нее компании «Сегежа Групп». 

Участники встречи обсудили перспективы реализации в крае крупных инвестиционных 
проектов. В частности, обсуждалась возможность создания на территории северной группы 
районов современного высокотехнологичного целлюлозно-бумажного производства. Сейчас 
для производства рассматривается две площадки неподалеку от Лесосибирска. Инвестиции в 
проект варьирует от 15 до 3 млрд долларов. 

Александр Усс отметил, что данный проект может войти в инвестиционный портфель 
«Енисейской Сибири». 

 В общей сложности планируется строительство трех производств, и наша мечта – 
лесохимический комплекс, отсутствие которого является тромбом нашей лесной 
промышленности. В течение двух недель мы подготовим и подпишем соответствующее 
соглашение, которое будет касаться и сроков, и перечня объектов, а также необходимой 
инфраструктурной поддержки», – сказал Александр Усс. 

Также на встречи обсудили создание в Красноярске медицинского центра европейского 
уровня. Напомним, на счету АФК «Системы» уже есть несколько открытых медцентров по 
всей стране. Медицинский центр планируют открыть на базе уже существующего в городе 
медцентра. Проект будет реализован на основе частно-государственного партнерства. 

Деловой квартал 
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6. СМИ О РОССИИ 
 

Песков заявил, что Путин прагматично относится к реакции на тему пенсионной 
реформы. Представитель Кремля отметил, что интересы людей для главы государства 
превыше всего 

Президент РФ Владимир Путин прагматично относится к волатильности рейтинговых 
показателей власти в виду пенсионной реформы. Об этом заявил журналистам пресс-
секретарь главы государства Дмитрий Песков, комментируя данные ВЦИОМ о снижении 
оценок работы правительства и президента РФ в июне. 

"Я не стал бы сгущать краски. Безусловно, инициатива правительства в плане 
пенсионной реформы - это очень социально значимая и социально резонансная тема, она 
подлежит дальнейшему скрупулезному разъяснению", - отметил Песков, напомнив при этом, 
что глава государства на данной стадии "не принимает участие в экспертных обсуждениях, 
которые ведутся в целях окончательного формирования позиции". 

"Поэтому, конечно, общественная резонансность так или иначе влияет на волатильность 
рейтинговых показателей. Но вы знаете, что Путин весьма прагматично к этому относится, и 
для него главное - это продолжение работы, выполнение своих обязанностей главы 
государства, и он никогда в данном случае не оглядывается на свой рейтинг, интересы людей 
всегда для него превыше всего", - заключил пресс-секретарь президента. 

В минувшую пятницу Всероссийский центр изучения общественного мнения (ВЦИОМ) 
зафиксировал снижение оценок работы правительства и президента РФ в июне. Возможными 
причинами этого, по мнению руководителя практики политического анализа и 
консультирования ВЦИОМ Михаила Мамонова, стал рост цен на бензин, а также 
предложение об изменении пенсионного законодательства. 

ТАСС 
 

Силуанов рассказал, какой будет средняя пенсия к 2024 году   
Министр финансов Антон Силуанов считает, что в России средняя пенсия к 2024 г. 

существенно увеличится и будет составлять около 20 000 руб., передает «РИА Новости».  
«В целом мы говорим о необходимости достижения уровня пенсий за период до 2024 г.», 

– сказал он в эфире телеканала «Россия-1».  
Ранее министр труда Максим Топилин говорил, что в 2018 г. средний размер пенсии 

может вырасти до 14 400 руб., в 2019 г. – до 15 400 руб. По его словам, повышение выплат 
должно обгонять инфляцию. Средняя пенсия при этом будет увеличиваться также за счет 
повышения пенсионного возраста.  

Сейчас в России на пенсию выходят мужчины в возрасте 60 лет, женщины – в 55 лет. 
Пенсионный возраст в России не менялся с 1930 г. В июне правительство предложило 
постепенно увеличить пенсионный возраст, начиная с 2019 г. Женщины будут выходить на 
пенсию с 63 лет к 2034 г., а мужчины – в 65 лет к 2028 г. 

Ведомости 
 

Кудрин назвал условие инвестирования пенсионных средств в венчурные фонды 
Глава Счетной палаты (СП) РФ, председатель совета Центра стратегических разработок 

(ЦСР), экс-министр финансов Алексей Кудрин считает возможным инвестирование 
пенсионных средств, в том числе через венчурные фонды, если качество работы надзорных 
органов будет обеспечивать снижение рисков. 

«Эта практика существует в большинстве стран. И вопрос: насколько наш надзор умеет 
отслеживать качество работы институтов инвестирования, чтобы обеспечивать уменьшение 
рисков такого инвестирования?» — сказал Кудрин журналистам, отвечая на вопрос, возможно 
и целесообразно ли венчурное инвестирование пенсионных средств. 

«Когда мы все придем к выводу, что качество наших институтов достаточно, это 
возможно», — отметил он. 
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В пятницу глава «Роснано» Анатолий Чубайс заявил журналистам, что пенсионная 
система в РФ рано или поздно станет работать не только на социальную, но и на 
инвестиционную задачу. 

«С одной стороны, тема предопределена, совершенно ясно, что это произойдет. Во всем 
мире это происходит. С другой стороны, такой ажиотаж поднялся на ровном месте, что 
сейчас вообще пока вряд ли стоит какие-то активные действия делать». 

“Тем более, что мы видим, что во-первых, правительство объявило трудное решение, 
связанное с пенсионной реформой. Во-вторых, правительство ведет к индивидуальным 
пенсионным счетам. В этом смысле есть большой объем преобразований. 

«Совершенно ясно, что рано или поздно пенсионная система в России будет работать не 
только на социальную задачу, но и на инвестиционную задачу, как во всем мире», — сказал 
он. Ранее сообщалось, что Чубайс рассчитывает продолжить обсуждение вопроса об 
использовании пенсионных средств для инвестиций в наноиндустрию с обновленным 
правительством РФ и Центробанком. Соответствующие предложения «Роснано» направило 
властям и теперь ожидает «второго этапа» дискуссии по этому вопросу. 

Глава УК «Роснано» не раз говорил о необходимости задействовать пенсионные 
средства для инвестиций в наноотрасль через венчурные фонды. В частности, он предлагал 
разрешить НПФ вкладывать небольшую фиксированную долю средств в private equity 
венчурной индустрии для инвестиций в проекты наноиндустрии. 

Последний раз Чубайс поднимал этот вопрос в начале апреля в ходе «круглого стола» в 
Госдуме на тему «Состояние и перспективы развития наноиндустрии в РФ». 

INTERFAX.RU 
 

Минстрой РФ. В ведомстве обсудили ход реализации программ капремонта в регионах 
Ход и промежуточные результаты реализации программ капитального ремонта в 

субъектах Российской Федерации обсудили в рамках всероссийского видеоселекторного 
совещания 25 июня в Минстрое России. Мероприятие прошло под председательством 
министра строительства и жилищно-коммунального хозяйства Российской Федерации 
Владимира Якушева. 

Совокупная плановая стоимость работ по капитальному ремонту с учетом завершения 
краткосрочных планов прошлых лет составляет более 250 млрд руб. По состоянию на 1 июня 
2018 г. законтрактовано работ по капремонту на сумму порядка 158,7 млрд руб., что на 10% 
превышает уровень законтрактованности на аналогичный период прошлого года. При этом, 
собираемость взносов в целом по стране за первые пять месяцев 2018 года составила 
90,34%, собрано 68,1 млрд руб. 

На совещании назвали регионы, которые лидируют в реализации краткосрочных планов 
капитального ремонта 2018 года. Это Белгородская, Владимирская, Тульская, Архангельская, 
Новосибирская области, город Москва, Алтайский край. Особо отметили регионы с 
наибольшим уровнем собираемости взносов, зафиксированных в 2018 году - это Калужская, 
Липецкая, Самарская, Саратовская, Омская, Сахалинская области, Пермский край. 

В Минстрое России также напомнили о необходимости соблюдения нормы в 
соответствии с частью 7.1 статьи 168 Жилищного кодекса РФ, направленной на эффективное 
и полное расходование собранных средств собственников. 

АСДГ 
 

Что делать низам, когда верхи молчат. Невнятная позиция президента по пенсионной 
реформе дезориентирует власти в регионах  

Президент Владимир Путин, как повторяет его пресс-секретарь, не занимается темой 
повышения пенсионного возраста, зато тема, кажется, занялась президентом Владимиром 
Путиным. Спустя две недели после объявления Дмитрием Медведевым о скорой пенсионной 
реформе популярность как премьера, так и президента, согласно соцопросам, значительно 
упала. Даже в рейтингах государственного ВЦИОМа уровень доверия Путину упал до 
докрымских 42%, его электоральный рейтинг снизился за неделю с 62 до 54%, а доля 
недовольных работой Медведева впервые с мая 2006 г. превысила долю довольных.  
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 На этом фоне в России стартует масштабная кампания митингов против 
повышения пенсионного возраста. По всей стране подано уже не меньше 100 уведомлений в 
70 городах о митингах против повышения пенсионного возраста, подсчитали в Конфедерации 
труда России (КТР) – именно КТР инициировала интернет-петицию против реформы, которая 
уже собрала почти 2,5 млн подписей. Но, похоже, местные власти пребывают в 
растерянности: 20 акций они согласовали (семь прошло), в проведении 20 отказали 
(остальные пока на стадии согласования). Отказы притянуты за уши, считает член совета КТР 
Павел Кудюкин: в Новосибирске, например, сослались на террористическую угрозу. 
Отказывают и лояльной Кремлю Федерации независимых профсоюзов России (ФНПР): 
например, в Псковской области отказали по трем заявкам из четырех, рассказала 
председатель Псковского областного совета профсоюзов (ПОСП, входит в ФНПР) Ульяна 
Михайлова – по ее мнению, это «пощечина гражданам». В ответ ПОСП планирует открыть 
трибуну для записи видеообращений правительству, президенту и депутатам Думы.  

 Региональные власти можно понять: дистанцирование президента от темы и перевод 
стрелок на премьера запутает любого логически рассуждающего человека. Премьер сказал 
реформе «да», а президент не сказал «нет» – но ведь президент сам рекомендовал стране 
такого премьера? И как отделить одного от другого, особенно если один молчит?  

Противоречивая реакция регионов показывает, что на местах царит ощущение 
некоторой растерянности, говорит политолог Александр Кынев. На четвертый президентский 
срок Путин был избран рекордными для себя 76,7% голосов – после выборов власти 
поверили, что речь идет о реально качественной поддержке граждан, считает Кынев. Теперь 
эта реальная поддержка входит в явное противоречие с реальными общественными 
настроениями. «Единая Россия», конечно, послала сигнал: секретарь генсовета партии 
Андрей Турчак, как пишет РБК, по сути, запретил однопартийцам критиковать пенсионную 
«реформу», поставив партии «электоральную задачу нивелировать остроту этого вопроса». 
Но партийная система впала в анабиоз, перестав кого бы то ни было выражать, говорит 
Кынев, а системная оппозиция даже пар не может спустить. Пока пар копится и давление 
растет, местные власти пытаются вести себя как всегда: запрет – это норма, а разрешение 
требует специальной санкции сверху. А наверху молчат. 

Ведомости 
 

Скворцова оценила влияние повышения пенсионного возраста на долголетие   
Профессиональная и физическая активность влияют на долголетие положительно. Об 

этом заявила министр здравоохранения России Вероника Скворцова, передает «Интерфакс». 
Биологический возраст работающего человека, который дольше «находится в строю», будет 
меньше, чем того, кто раньше перестал работать, отметила Скворцова.  

При этом министр считает, что женщина в 55 лет среди россиян считается молодой или 
среднего возраста, то же самое касается и мужчин, которым 60 лет. «Идет тотальное 
омоложение людей», – сослалась Скворцова на данные Всемирной организации 
здравоохранения. По словам министра, 50-летний человек в 2003 г. имел такой же 
когнитивный уровень, как и 58-летний в 2013 г. Незаметно замедлилось снижение 
когнитивных способностей в старших возрастных группах, отметила Скворцова.  

Кроме того, немаловажным является борьба с вредными привычками, отметила министр 
здравоохранения. По ее словам, Россия – среди лидеров формирования здорового образа 
жизни.  

В июне правительство предложило повысить пенсионный возраст. Изменения будут 
происходить постепенно, начиная с 2019 г. В итоге женщины будут выходить на пенсию с 63 
лет к 2034 г., а мужчины – в 65 лет к 2028 г.  

Пресс-секретарь президента России Дмитрий Песков говорил, что Владимир Путин не 
имеет отношения к пенсионной реформе, не участвуя в ее подготовке. При этом уровень 
доверия и одобрения президента среди россиян снизился до минимального с декабря 2013 г., 
следует из данных ВЦИОМа.  
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Политик Алексей Навальный и профсоюзы объявили о возможных акциях 
протеста против готовящейся пенсионной реформы. Кремль изучает реакцию на повышение 
возраста выхода на пенсию и готов смягчить реформу, рассказывали «Ведомостям» 
источники. 

Ведомости 
 

Объем "свободных денег" россиян в мае снизился на 4,4%, до 24 тыс руб - "Ромир" 
Объем "свободных денег" россиян в мае уменьшился по сравнению с апрелем текущего 

года на 4,4% и составил 24 тысячи рублей, средний объем "свободных средств" в 2018 году 
продолжает оставаться на рекордно высоком уровне — по итогам пяти месяцев он достиг 
21,9 тысячи рублей, говорится в исследовании холдинга "Ромир", которое имеется в 
распоряжении РИА Новости.  

Индекс свободных денег "Ромира" — разница между доходами домохозяйства и тратами 
на необходимые товары и услуги. Величина доходов определяется на основе расчетов 
холдинга и Росстата, затрат на товары и услуги — на основе скан-панели домохозяйств 
"Ромира". Она базируется на данных потребления 30 тысяч россиян, 11,5 тысячи 
домохозяйств в 190 городах с населением более 10 тысяч человек.  

"Согласно расчетам на основе данных Romir Scan Panel о первоочередных затратах 
российских домохозяйств и при сравнении их со средними доходами, в минувшем мае объем 
свободных денег в среднестатистическом российском домохозяйстве достиг размера в 24 
тысячи рублей. Среднегодовое же значение индекса свободных денег, таким образом, по 
итогам пяти месяцев составило 21,9 тысячи рублей", — говорится в исследовании.  

По сравнению с апрелем текущего года объем "свободных денег" россиян снизился на 
4,4%. Для сравнения, в мае 2017 года показатель составлял 20,9 тысячи рублей, годом ранее 
— 18,1 тысячи. Небольшое снижение индекса в мае "Ромир" объясняет длинными 
праздниками и выходными, в течение которых россиянам приходилось тратить больше на 
первоочередные расходы.  

"Более того, личная инфляция, выраженная через дефлятор, в мае резко пошла вверх в 
связи с ощутимым ростом цен на бензин. И это также не могло не сказаться на объемах 
свободных денег", — добавляет холдинг.  

В городах-миллионниках значение индекса в мае снизилось на 2,5% по сравнению с 
апрелем и составило 31,4 тысячи рублей. В городах с числом жителей 0,5-1 миллион индекс 
уменьшился на 4,7%, до 26,4 тысячи рублей. В городах с населением 100-500 тысяч человек 
индекс снизился на 8,8%, составив 15,5 тысячи рублей. 

ПРАЙМ 
 

Путину придется управлять другой страной. Запрос на перемены показывает, что текст и 
контекст эпохи изменились 

Левада-Центр опубликовал данные опроса, посвященного ожиданиям граждан от нового 
президентского срока Владимира Путина. СМИ поспешили вынести в заголовки публикаций 
новость о том, что большинство россиян (51%) хотят видеть действующего главу государства 
на своем посту и после 2024 года. Сам президент обещал не нарушать Конституцию, которая 
не позволяет одному человеку занимать высший пост больше двух сроков подряд. 
Получается, значительная часть общества хочет, чтобы Путин нашел возможность обойти 
ограничения. 

Доверие к лицам, в данном случае к Владимиру Путину, в России куда крепче уважения к 
институтам и процедурам, веры в их незыблемость и ценность. Сверхпопулярный политик 
может изменить Основной закон, подстроить его под себя. Общество, если судить по 
опросам, готово дать ему на это карт-бланш. Почти все зависит от его воли: не имея 
реальной конкуренции, все-таки оставаться гарантом конституционных норм или же провести 
законодательную перестройку в интересах одной политической силы. 

Впрочем, опрос Левада-Центра не так прост. Судя по данным социологов, за неполный 
год заметно изменились умонастроения россиян. 57% опрошенных считают, что стране 
нужны «решительные, полномасштабные перемены». В августе 2017 года такой точки зрения 
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придерживались лишь 42% граждан. Примерно столько же (41%) говорили, что 
России нужны лишь незначительные изменения. 

«Перемен!» – политический слоган, под которым могут быть объединены самые разные 
запросы. Успех политиков, идущих на выборы под таким лозунгом, обычно заключается в том, 
что они ловят настроение масс, и каждый, кто голосует за них, чувствует, что речь идет о его 
проблемах. Измениться – к лучшему! – может уровень доходов, благосостояние, ощущаемое 
качество образования, медицины, госуслуг. Но измениться могут и механизмы, 
обеспечивающие рост. По-другому могут заработать институты и механизмы. 

Опрос Левада-Центра показывает, что россияне прежде всего ждут перемен вполне 
осязаемых. Они хотят, чтобы повысились уровень жизни, зарплаты и пенсии, снизилась 
безработица, а власти больше занимались решением социальных проблем. Собственно, это 
горизонт изменений, который обозначает и сама власть. О росте доходов и качестве жизни в 
своих публичных выступлениях Владимир Путин сейчас говорит постоянно. Новый майский 
указ – именно об этом. Потому и нет противоречий между доверием к Путину вплоть до 
готовности отдать ему президентство и на следующий, уже неконституционный срок, и 
требованием перемен. 

Однако Путин – очень опытный политик, который ничего не делает и не говорит 
случайно. Он, судя по всему, понимал еще до старта президентской кампании, что в 
ближайшие шесть лет ему придется руководить другой страной и другим обществом. С этим 
власть уже сталкивалась накануне президентства Дмитрия Медведева. Тогда в стране вырос 
средний класс, экономика крупных городов переориентировалась на сферу услуг. Статья 
Медведева «Россия, вперед!», Сколково, инновации, модернизация, перезагрузка – все это 
было ответом на изменение текста и контекста эпохи. 

Потом власти удалось подморозить перемены, под внешним давлением сделать 
актуальным консервативный, патриотический дискурс. Но новый текст и контекст никуда не 
ушли. На идее России в кольце врагов можно выиграть выборы, получить огромный кредит 
доверия. Но дальше управлять страной, руководствуясь этой идеей, видимо, нельзя. 

Наверное, неслучайно 54% опрошенных социологами Левада-Центра сказали, что ждут 
от нового президентского срока нормализации отношений с Западом. Ничто вроде бы этого 
не предвещает. И кампания Путина строилась на прямо противоположной перспективе. Но 
ожидания и запрос именно таковы, и с этим власти каким-то образом придется считаться. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Хет-трик от государства. Чемпионат мира использовали для того, чтобы спрятать за ним 
неудобные вопросы насчет пенсионной реформы, повышения НДС и роста цен на бензин. 
Уже сейчас есть стойкое ощущение, что на телеэкранах праздника гораздо больше, чем в 
реальности. 

Когда Россия в 2010 году получила право на проведение мундиаля, наверняка было 
много недовольных скептиков, утверждавших, что не так хорошо мы живем, чтобы позволять 
себе такие дорогие игрушки. Однако они и представить себе не могли, в каких реалиях мы 
окажемся на момент международного футбольного праздника: навсегда испорченные 
отношения с Украиной, репутация источника мирового зла во внешней политике, 
бездоказательные и беспардонные обвинения во всех смертных грехах, уже растасканные на 
мемы, кризис в экономике, ставшей зависимой буквально от одного поста в твиттере 
американского президента. Наверняка тогдашние пессимисты теперь с изумлением и тоской 
вспоминают о своих прежних претензиях. 

Но чемпионат у нас, вопреки многочисленным пророкам, не отобрали, спортивный 
праздник идет мощным ходом, превосходя масштабами Олимпиаду в Сочи. Тем более что на 
ней не было груза ответственности за наш загубленный имидж, который непременно нужно 
восстановить, и не только бряцая оружием, но и демонстрируя общность с мировой культурой 
и настроениями. А спортивная индустрия, что бы ни говорили о ее низкой духовной и 
раздутой долларовой стоимости, давно уже стала неотъемлемой частью этой культуры. 
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К сожалению или к счастью, бал сейчас правит потребление — марки шампуней, 
которые рекламирует Криштиану Роналду, все знают лучше новинок и трендов высокого 
искусства, а китайские сувениры с футбольной символикой покупают охотнее, чем картины. 

Получилось ли у нас не только оправдать ожидания восьмилетней давности, но и более 
— менее удачно подстроиться под изменившуюся обстановку? И стал ли мундиаль орудием 
пропаганды, как мы сейчас то и дело слышим? 

Не будем брать в расчет отдельных чудаков, стремящихся пропиариться на событии 
любой чушью и дичью, вроде нравоучений для наших женщин. Стоит рассмотреть, как 
чемпионат взяли на вооружение телевизионные государственные рупоры и некоторые 
публицисты в интернете. 

Разумеется, в первую очередь горячую тему использовали для того, чтобы спрятать за 
ней неудобные вопросы, главным образом насчет пенсионной реформы, повышения НДС и 
роста цен на бензин. Даже самые инертные и политически пассивные граждане, в обычной 
жизни интересующиеся «Спартаком» и «Зенитом», а не ценами на нефть, понимают, что 
праздник пройдет, а проблемы останутся. И все же энергетика, бьющая ключом из кадров с 
исландскими болельщиками, сентиментальность, с которой опрашиваемые иностранцы 
говорят о доброй и гостеприимной России, и, конечно же, успехи нашей сборной на данный 
момент, пока что сдерживают упаднические настроения и еще способны выполнять функцию 
отвлекающего маневра. 

На Первом канале трансляции матчей даже отодвинули в сетке программу «Время», чье 
место обычно считается неприкосновенным. А всегда сдержанная и постоянная в своем 
имидже Екатерина Андреева отметила старт мундиаля в особо игривой форме — примерила 
футбольную форму и показала свое умение бить по мячу. 

 Участники политических ток-шоу, которые оккупируют центральные каналы даже в 
летнюю пору, отказывая себе в отпусках на Мальдивах, забывают о том, что спорт вне 
политики (впрочем, кто сейчас об этом помнит?), и говорят, что теперь, благодаря «мягкой 
силе», к нам все потянутся. Правда, они умалчивают о том, что Россия не ограничивается 
теми несколькими городами, в которых проходят поединки, и что у нас много мест, которые 
давно могли бы стать жемчужинами мирового туризма, если бы мы не вспоминали о «мягкой 
силе» раз в четыре года. И учитывали, что это понятие подразумевает не наличие великих 
имен в истории, культуре и спорте, не блины с икрой и не бездумную раздачу российского 
гражданства выходцам с «загнивающего Запада». Оно даже не про гостеприимство, которое, 
к сожалению, у некоторых прослоек населения при встрече с иностранцами перерастает в 
откровенный подхалимаж. В первую очередь оно относится к качеству жизни народа, а одним 
из показателей благополучия, гармонии и внутренней зрелости является как раз отсутствие 
постоянной оглядки на чужое одобрение и стремлений завоевать чью-нибудь любовь и 
дружбу. 

И стоит кому-нибудь из штатных телевизионных «мальчиков для битья» заикнуться, что 
иностранцы едут ради поддержки своих сборных, а не дружбы с Россией, моментально 
следует снисходительный и шутливый отпор: не пытайтесь испортить нам праздник. 

На этом фоне поначалу мало кто заметил циничную речь Михаила Леонтьева в его 
рубрике «Однако» о добродетели труда и ужасах праздности. Или колонку Марии Киселевой 
о том, как нехорошо с родительской шеи переползать на государственную вместо того, чтобы 
«поднять себя с дивана и действовать». Им, вероятно, это казалось очень удобной позицией 
— и выслужиться, и не рисковать. (Хотя чем они рискуют? Уж точно не репутацией). 

Однако народ услышал. Грустные шутки на тему продления активной трудовой 
деятельности сейчас, похоже, пользуются в интернете не меньшей популярностью, чем 
сводки с футбольных полей. И не исключено, что спад нынешней спортивной эйфории, на 
которую сделало ставку государство, испортит в конце концов настроение и ему. Уже сейчас 
есть стойкое ощущение, что на телеэкранах праздника гораздо больше, чем в реальности. 
Так что очень скоро после завершения чемпионата разговоры о «мягкой силе» сойдут на нет. 
Ведь экономические удары по населению мягкими никак не назовешь… 

Росбалт 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 26.06.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 62,95  ▼ 0, 29 

EUR 73, 31 ▼ 0, 41 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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